



Rotary



Club de Colmar Bartholdi
District 1680 Club 26828

Siège Restaurant Meistermann
Avenue de la République Colmar
☎ 03 89 41 65 64
Année 2017/2018

Président : Rémy BRAUNEISEN Tél. : +33 6 22 88 91 15 ; remybrauneisen@gmail.com

Vice-Présidente : Béatrice ERHARD

Trésorier : Stéphane PREISS (assisté de Francis SCHMID et Patrice Montembault)

Secrétaire : Stéphane CLAIR (assisté par)

Programme : Robert BURGAENTZLEN (assisté de Ziad SADER)

Protocole : Denis WEYMANN

46 membres

Compte rendu de la réunion statutaire du Jedi 19 avril 2018.

AVENIR :

« On parle beaucoup trop aux enfants du passé et pas assez de l'avenir. C'est-à-dire trop des autres et pas assez d'eux-mêmes. » s.Guitry.

Rémy nous accueille au siège pour un apéritif- conférence sous le signe de l'avenir et des bouleversements qui s'annoncent.

Allocution du président :

« Je suis heureux de vous accueillir à ce troisième et avant dernier volet des éco-conf du Rotary Colmar Bartholdi.

Les éco-conf, comme le nom l'indique, sont un cycle de conférences économiques. Au Rotary nous sommes connus pour nos actions caritatives mais nous avons d'autres domaines d'intervention, notamment le

Tableau présence	
BARRERE Patrice	1
BERGMANN Dominique	
BERNARD Daniel	
BRAUNEISEN Rémy	1
BURGAENTZLEN Robert	
CLAIR Stéphane	1
DELPLANQUE Valérie	A
DIETRICH Marc	
ERHARD Béatrice	1
FLAUS Julien	A
FRIEH Annie	A
FRIEH Marc	1
FUCHS Jean-jacques	
GEISMAR Jacques	
GOERIG-HERGOTT Frédérique	1
GRIMMER Victor	
HILDENBRAND Jean	1
HOOG Jean-Charles	
JACQUEMAIRE Bernard	1
JANOT Claude	1
JOUFFROY Vincent	1
JUNGBLUT André	1
KIRCHER Jean-François	1
KIRCHER Raphaël	
KLINKERT Brigitte	
KOEHLER Hervé	A
MASSON Evelyne	
MATYSIAK Lucien	
MONTEBAULT Patrice	1
NICOLAS Benoit	
PETER Christian	
PFLIEGER Christophe	
PIERON Anne	
PREISS Stéphane	
RENAUD Loïc	
SADER Ziad	1
SCHERBERICH Olivier	1
SCHMID Francis	1
SCHEFFER Jean-Marie	A
SPIESSER Franck	1
STILHART Bernadette	
TISCHMACHER Annick	
VOGELEISEN Jean	
VOELKER Falk	1
WEYMANN Denis	A
WILD Erwin	A
INVITES	7
Total P+AE	25+7

développement économique local.

Avant tout, nous sommes un réseau de professionnels. Un vaste réseau de dimension mondiale avec 1 200 000 membres. Notre club est l'un des 32000 clubs répartis dans 200 pays qui regroupe des hommes et des femmes partageant une même passion, celle de renforcer la compréhension, la compassion, l'esprit de camaraderie et d'entraide.

L'éthique professionnelle est une valeur essentielle au Rotary. Chaque Rotarien est porteur d'une formule lui permettant de mettre en œuvre à chaque instant ses idéaux

Est-ce conforme à la vérité ?

Est-ce loyal de part et d'autre ?

Est-ce susceptible de stimuler la bonne volonté réciproque et de créer de meilleures relations amicales ?

Est-ce bénéfique à tous les intéressés ?

En partenariat avec la conférence des grandes écoles, le Rotary a d'ailleurs créé le prix de l'éthique professionnelle. Le prix 2018 a été attribué pour L'Alsace-Franche Comté à une étudiante de l'EM de Strasbourg. C'est sous le haut patronage de la commission française de l'UNESCO que sera remis le prix national dans un mois à Paris.

Mais revenons à nos Eco-conf. Le cycle des Eco-conf a commencé le mois dernier avec la conférence de Hervé Frantz, le fondateur de la startup SwELP Sentinel. Il nous a parlé de son aventure de startuper. Le mois dernier, Annie Frieh nous a parlé de l'intelligence émotionnelle au service de la performance.

C'est notre présidente du Conseil départemental du Haut-Rhin qui clôturera le cycle le 31 mai. *Je profite pour l'excuser auprès de vous pour son absence de ce soir.* Le 31 mai, Brigitte Klinkert nous parlera *Les défis économiques de l'Alsace dans l'espace rhénan.* Nous nous retrouverons à cette occasion dans la salle de conférence du CREF, puisque la CCI de Colmar et du Centre Alsace est co-organisatrice avec nous de l'événement.

Aujourd'hui nous avons le plaisir d'accueillir Thierry Cahn, que je vais vous présenter dans un instant.

Les quatre conférenciers que je viens de nommer, viennent d'horizons différents et ils ont pourtant un point commun. Ils sont tous rotariens.

Il y a quinze jours, le Rotary a invité Luc Ferry pour une conférence au palais des congrès de Strasbourg. Je suis sorti très optimiste de sa conférence puisque j'ai appris deux bonnes nouvelles. Je ne citerai que la deuxième nouvelle qui annonçait que l'homme allait dans un futur proche vivre 120 ans tout en restant en bonne santé. Luc Ferry nous a aussi parlé de la nouvelle révolution industrielle qui d'après lui sera transhumaniste. Nous sommes en pleine révolution. Elle va bouleverser encore un peu plus le monde dans lequel nous vivons. C'est inquiétant car elle est violente. Tout s'accélère, l'évolution des technologies de l'information, des transports, des biotechnologies, des nanotechnologies, de la thérapie génique.

Nous allons dans les années à venir faire face à un monde qui va détruire des millions d'emplois et qui va créer autant de nouveaux emplois. Ces destructions massives d'emploi vont créer des bouleversements, des désespoirs. C'est un vrai défi qui est face à nous car il faudra former énormément de gens à de nouveaux métiers car les leurs auront disparus.

Nous avons besoin d'être rassuré par rapport aux *Bouleversements sociaux et économiques ; avec quelques clés pour l'avenir et l'espoir.* Je viens d'introduire la conférence de Thierry Cahn

* * *

Thierry est avocat au barreau de Colmar.

Ancien bâtonnier et Président d'honneur de la Confédération Nationale des Avocats.

Président de la Banque Populaire Alsace Lorraine Champagne.

Membre du conseil de surveil. du groupe BPCE et membre de son Comité d'audit.

Membre du Conseil d'administration de Natixis et membre de son Comité Stratégique et ...

Président de la Sté Schongauer -qui gère et administre le Musée Unterlinden. »

[Vous pouvez retrouver l'intégralité vidéo sur notre page facebook rotary colmar bartholdi](#)

Thierry nous gratifie d'une conférence passionnante, en live sur facebook et de chez Meistermann, dont se détachent plusieurs éléments ; il s'opère de grands changements civilisationnels actuellement et ce ne sont que la partie émergée de l'iceberg , les prochaines années et décennies seront fulgurantes. En fourchettes basses certains économistes estiment que le monde va perdre au moins 150 millions d'emplois à terme , en sachant que 40% de nouveaux métiers et emplois vont apparaître mais qui ne combleront pas les pertes....

Le monde connaît des changements comme il n'en avait pas connus depuis Copernic (1473-1543), la révolution industrielle du XIXe siècle à laquelle on se réfère généralement passant pour un épiphénomène. La mutation sociétale actuelle ne fait que commencer et va suivre une progression logarithmique, attention à l'accélération.....

L'évolution technologique vers l'immatériel, le traitement des données façon big data, les modes de réflexion culturels , la remise en question de l'humanité au sein de la société, autant de facteurs complexes qui devraient simplifier notre existence sous réserve que tous puissent ou sachent y parvenir.

Une conférence bien passionnante